

Phase 4: [Pilotaktionen \(08/2010 - 02/2012\)](#)

Die Pilotaktionen setzen die Projektschwerpunkte „Lebensqualität“ und „Grenzen überwinden“ im Rahmen der Projektlaufzeit in einer Gemeinde oder einer Teilregion um. In der Salzburger Modellregion sind dies die Gemeinden Fusch und Lend im Pinzgau und die Region Lungau.

Die Erfahrungen aus allen Pilotaktionen von Salzburg, dem Allgäu, dem Landkreis Garmisch-Partenkirchen, dem Kanton Nidwalden und dem Seetal in der Schweiz, der Region Gorenjskja im Norden Sloweniens, aus Südtirols, dem Aostatal und dem Piemont werden gebündelt und für alle Alpenregionen nutzbar gemacht.

Unter anderem wird vom 15. -16. September 2011 in der Burg Monastero in Bormida (Piemont) ein internationales [Lern- und Austauschevent](#) veranstaltet.

In Salzburg startet im Mai 2011 mit einem „Generationenlabor“ und einer [mobilen Ausstellung](#) zum Thema „Leben mit dem demographischen Wandel“ eine Kampagne zum Austausch guter Praxis, zur Entwicklung sinnvoller Maßnahmen und Projekte und zur Zusammenführung und [Vernetzung des Wissens](#) und der Erfahrung der Salzburger ExpertInnen.